

EDUCACIÓN. LAS UNIVERSIDADES SAMPEDRANAS OFRECEN UNAS 15 CARRERAS TÉCNICAS

Aumenta la demanda de tecnólogos

Según los expertos, las empresas prefieren personal que egrese más rápido de las universidades

Ante la demanda de profesionales técnicos universitarios con las competencias necesarias en diferentes rubros, las universidades están apostándole a la creación de más carreras cortas. Al menos 15 carreras técnicas a nivel universitario ofrecen las instituciones de educación superior de la ciudad en las áreas de la tecnología, servicio y salud. Entre las de mayor interés para los jóvenes están el técnico en call center y auxiliar en enfermería, administración pública, el técnico en microfinanzas, y el técnico en logística en operación portuaria. La directora del Centro Universitario Tecnológico (Ceutec) Mirta Coto, manifestó que el crecimiento de estas carreras es de un 20% desde 2017. "Las carreras técnicas vienen a profesionalizar la mano de obra, muchas empresas están requiriendo un título universitario, por lo que la demanda

de jóvenes buscando este tipo de carreras está aumentando". Las empresas necesitan una especialización en menos tiempo, no pueden esperar cinco años para tener a un profesional en determinada área, explicó la directora. La Universidad Tecnológica de Honduras (UTH) actualmente cuenta con dos carreras técnicas en la ciudad y esperan abrir más el próximo año. La Universidad Cristiana Evangélica Nuevo Milenio (Ucennm) ofrece cuatro carreras técnicas y la Usap cuenta con el técnico en diseño gráfico. La mayoría de las carreras empezaron a ofertarse a finales de 2017, por lo que a inicios del próximo año egresarán los primeros tecnólogos.

El especialista colombiano Jhon Fredy García manifestó que la formación técnica es fundamental. "El sector productivo está cambiando rápido, cuando un joven sale de una carrera de cinco años, es probable que las competencias estén obsoletas, lo que le hace difícil ingresar al mercado". La oferta académica continúa aumentando, el próximo año abrirán más carreras.



PRÁCTICA. La Unah-vs abrirá siete carreras técnicas.

Más datos

La Universidad Nacional Autónoma de Honduras en el Valle de Sula planea abrir el próximo año unas siete carreras técnicas en el área de las ingenierías y cinco más enfocadas en la salud. Aún están en proceso de aprobación.

63

carreras técnicas ofrecen las universidades en todo el país, de acuerdo con los últimos datos estadísticos de la Dirección de Educación Superior.

Servicios hoteleros ocupados en más de un 90%

OFERTA. En San Pedro Sula hay más de 126 hoteles, cuatro apartahoteles y 10 hostales

En más de un 90% están ocupados los servicios hoteleros de la ciudad por la época navideña. Las celebraciones de Navidad y fin de año por parte de las empresas, instituciones, organizaciones y familias provocan una alta ocupación en los salones, banquetes e incluso de las habitaciones en los hoteles de San Pedro Sula.

Esto es positivo ya que significa contratación de personal temporal y la estabilidad de los hoteles para comenzar con pie derecho el próximo año.

Dania Ferrera, directora del Buró de Convenciones, informó que esta es una de las épocas más positivas para los hoteles, por las festividades que conllevan contratación de personal extra. El sector turismo es uno de los que más empleo genera en el país.



Aviso de Licitación Pública Nacional MSPS/GI-09/2019

La Municipalidad de San Pedro Sula, por este medio **INVITA** a las firmas constructoras inscritas en el Colegio de Ingenieros Civiles de Honduras y previamente precalificadas, por esta Municipalidad dentro de la **Clasificación "D" Categorías 1, 2 y 3** de las Áreas de Trabajo **"PAVIMENTACION RIGIDA Y FLEXIBLE"**, a participar en la Licitación Pública Nacional para la ejecución del:

PROYECTO DE OBRA PÚBLICA: MSPS/GI-09/2019 "PAVIMENTACIÓN DE LA 5ta. CALLE DE CHAMELECÓN"

El proyecto será financiado con Fondos Municipales. Las empresas interesadas podrán retirar los Pliegos de Condiciones en la Oficina Normativa de Contrataciones y Adquisiciones, a partir de la publicación de este aviso hasta el **lunes 6 de enero de 2020**, previo pago de **DOS MIL QUINIENTOS LEMPIRAS (L.2,500.00)**, No Reembolsables. A tal efecto habrá de solicitar su recibo en la Oficina Normativa de Contrataciones y Adquisiciones (ONCA) / Municipalidad de San Pedro Sula, y su respectiva cancelación en una Agencia Bancaria Autorizada.

Los interesados deberán mandar solicitud de interés en papel membretado de la Empresa, firmada y sellada por una persona debidamente autorizada. La nota deberá incluir datos actualizados de la Empresa para poder establecer contacto con la misma (Dirección exacta, RTN, teléfonos fijos, fax, correo electrónico y nombre de la persona contacto) acompañado de un CD en blanco o cualquier otro medio electrónico, para la entrega de la información correspondiente.

Se realizará una visita al proyecto y el punto de partida será el plantel de la Gerencia de Infraestructura, la cual se llevará a cabo el día **lunes 6 de enero de 2020 a las 2:00 p.m.**

El período de consultas será a partir de esta publicación hasta **martes 7 de enero de 2020**; para recibir aclaraciones a más tardar el **lunes 13 de enero de 2020**. Las consultas o solicitudes deberán ser enviadas por escrito a la Oficina Normativa de Contrataciones y Adquisiciones, identificando la Licitación **MSPS/GI-09/2019 "PAVIMENTACIÓN DE LA 5ta. CALLE DE CHAMELECÓN"** Favor abstenerse de enviar consultas después del **martes 7 de enero de 2020 a las 4:00 p.m.**

La **Apertura de Ofertas** se realizará en acto público el **lunes 20 de enero de 2020 a las 3:00 p.m.**, en la Oficina Normativa de Contrataciones y Adquisiciones, Municipalidad de San Pedro Sula, ubicada en Edificio La Plaza local 4A, 2da. Ave., entre 1ra y 2da calle N.E., Barrio Barandillas, San Pedro Sula, Cortés, Honduras.

ARMANDO CALIDONIO ALVARADO
ALCALDE MUNICIPAL

DORIS AMALIA DIAZ VALLADARES
SECRETARIA MUNICIPAL

Oficina Normativa de Contrataciones y Adquisiciones Edificio La Plaza, Local 4A, frente a Ferrocarril Nacional, 2da Avenida, 1ra-2da Calle N.E.
Telefax: 2552-0518, correo electrónico: licitaciones.msps@sanpedrosula.hn